

## Nota de prensa

### LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS IBEROAMERICANOS (OEI) CELEBRA LA FIRMA DEL ACUERDO UE–MERCOSUR

- **Para la OEI, fortalecer la relación entre la Unión Europea y América Latina es una prioridad estratégica, fundamental para avanzar en una cooperación internacional basada en el fortalecimiento de alianzas, el multilateralismo y el desarrollo entre regiones.**

**Madrid, 18 de enero de 2026.**– La Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) celebra la firma del acuerdo entre la Unión Europea y el MERCOSUR, un hito histórico que consolida la creación de la mayor zona comercial abierta del mundo y marca un paso decisivo en el fortalecimiento de las relaciones estratégicas entre ambas regiones.

Este acuerdo representa una oportunidad clave para profundizar la cooperación birregional, promover el desarrollo sostenible, impulsar el intercambio económico y reforzar los valores compartidos que unen a Europa y América Latina.

En el actual contexto internacional, la alianza entre la Unión Europea y el MERCOSUR adquiere una relevancia aún mayor, al apostar por el multilateralismo, el diálogo y la integración como pilares para un futuro común más estable, inclusivo y próspero.

La OEI reitera su compromiso de seguir contribuyendo, desde su ámbito de actuación, al acercamiento entre ambas regiones y al impulso de iniciativas que favorezcan una integración más profunda y con impacto real en la ciudadanía iberoamericana.

#### Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.